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DATES A  RETENIR
 
 

Samedi 17 juin à 9h
Journée citoyenne

 
  Dimanche 2 juillet à 17h

Café concert
 

Samedi 8 juillet à partir de 17h
Marché de producteurs locaux

 
Du 1er au 22 juillet

Exposition de Maryse Michelon
au café associatif

LA GAZOULETTELA GAZOULETTE  
L A  G A Z E T T E  O F F I C I E L L E  D E  T O U L O U Z E T T EL A  G A Z E T T E  O F F I C I E L L E  D E  T O U L O U Z E T T E

P R I N T E M P S  2 0 2 3N U M É R O  8

LE MOT DU MAIRE

L A  G A Z E T T E  O F F I C I E L L E  D E  T O U L O U Z E T T E N U M É R O  8 / / P R I N T E M P S   2 0 2 3

Par Guillaume LALANNE

L'édition 2023 des fêtes patronales fut une nouvelle fois un
succès populaire et un moment fort pour notre village. Je
tiens ici à remercier les nombreux bénévoles du club taurin
(comité des fêtes) et de l'âge d'or pour leur implication
durant le week-end de Pentecôte. Ces festivités sont
l'occasion de créer des moments chaleureux et amicaux
entre Toulouzettains mais sont aussi un moyen de montrer
aux habitants des communes voisines (et parfois même à
des personnes bien plus éloignées géographiquement)
que notre village est accueillant et dynamique.

Le café associatif et ses diverses activités fêtent aussi
prochainement leur 1ère bougie : pour cela, les équipes de
l'amicale culturelle et du panier buissonnier vous ont
concocté un programme riche pour le début du mois de
juillet, alors, n'hésitez pas à aller à leur rencontre.

Autre belle initiative, l'engagement des enseignants de
notre RPI dans le projet gascon. Cela a permis à nos
pitchouns de découvrir la culture landaise auprès
d'intervenants de qualité et ainsi de s'approprier des
traditions accessibles sur le village (course landaise, quille
de 6). 

Enfin, pour terminer ce numéro, un petit focus sur les
finances de la commune pour expliquer le lien étroit entre
l'endettement et la faculté d'engager de nouveaux projets.

Bonne lecture à tous

Voilà maintenant près de 5 mois que notre commune est
éligible à la fibre optique. Bon nombre d'entre vous ont
déjà franchi le pas puisque 56 foyers ont souscrit un
abonnement et 9 sont en cours de raccordement (soit
45% de la population). Les 4 opérateurs (Bouygues,
Free, Orange et Sfr) sont présents sur notre secteur. Ils
rémunèrent le SYDEC à chaque souscription d'un abonné
en louant les infrastructures, propriété du syndicat public.
Le cuivre étant amené à disparaître dans un horizon
assez proche, la fibre a un bel avenir devant elle...
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RETOUR SUR L'ÉDITION 2023 DES FÊTES PATRONALES

Comme chaque année, le weekend de Pentecôte était
synonyme de fêtes patronales pour notre commune.

La formule de l'année dernière s'étant révélée probante, nous
décidions de reconduire le modèle et de condenser nos
festivités sur 2 jours et demi, laissant le repas du lundi midi à
l'organisation de l'âge d'or.

C'est ainsi que l'édition 2023 s'ouvrait le samedi matin par le
concours de pêche au lac de la commune.
Absent depuis de très longues années, il donna l'occasion à
plusieurs générations de pêcheurs (confirmés comme novices)
de s'affronter dans une très bonne ambiance, les poissons et le
soleil étant également de la partie.

Suite à la remise des récompenses, il fallait rapidement
enchainer avec les olympiades organisées dans nos arènes. Et
le moins que l'on puisse dire, c'est que notre commission
animation avait mis les petits plats dans les grands afin de
distraire et départager les 9 équipes en compétition.

Après l'effort, le réconfort ... les fins gourmets avaient l'occasion
de se rassasier avec le traditionnel repas « Côte à l'os » et pour
les plus vaillants, de terminer la soirée à la bodéga animée par
DJ Benoît.

La journée du dimanche démarrait avec la messe en musique
suivie de l'apéritif concert animé par la Saint Cécile de Doazit et
d'un repas traiteur.

Encore une belle affluence pour la course landaise de
compétition l'après midi, où l'on a pu assister à une bonne
prestation de la ganadéria Deyris, fidèle à ses valeurs dans nos
belles arènes.

Pour clôturer cette journée, une soirée tapas était organisée,
animée conjointement par DJ Benoît et les Dixie Turtle.

Enfin, le lundi matin, nos sportifs étaient de retour pour la
randonnée pédestre, pendant que les plus jeunes se
divertissaient à la salle des fêtes avec le clown Bigoudi.

Les fêtes se terminaient comme l'édition 2022 avec un repas
organisé par l'âge d'or. Là encore, un bon moment de
convivialité et de partage.

Nicolas MARBAT, président du club taurin



Comme évoqué lors d'un précédent numéro, la
commune a entrepris un vaste travail de réhabilitation
de son cimetière afin de retrouver des places
disponibles. Aussi, une procédure de reprise des
concessions est en cours. Cela permet de récupérer
auprès de certaines familles des concessions
abandonnées qui, faute d'entretien, retombent dans le
terrain commun de la collectivité. 
Outre ce travail pour proposer aux personnes
intéressées de nouveaux emplacements, le conseil
municipal a fait le choix d'investir dans un
colombarium et un jardin de dispersion des cendres
afin de s'adapter aux demandes changeantes en
terme d'inhumation. Les travaux sont en cours.
Plus d'informations dans le prochain numéro de votre
gazoulette.
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LE CIMETIÈRE POURSUIT 
SA RÉHABILITATION

Afin de fêter dignement sa première année
d'existence, les bénévoles de l'école buissonnière
ont préparé un programme novateur et savoureux
pour ce mois de juillet.

Le 1er juillet sera l'occasion pour l'artiste Maryse
Michelon installée près de Lourdes de vous
présenter ses toiles navigant entre figuration
symbolique et abstraction. L'exposition se
prolongera jusqu'au 22 juillet. 

Le lendemain (2 juillet) aura lieu un café-concert,
le 1er depuis l'ouverture du lieu. Le duo formé par  
Philippe Charlot et Jean Clermont saura sans nul
doute vous faire voyager dans l'univers enjoué de
l'Amérique des années 30/40. 

Enfin, le samedi 8 juillet en soirée, les producteurs
locaux qui, habituellement, remplissent les paniers
buissonniers des habitués se mettront à la
disposition de tous les habitants pour vous
proposer un marché gourmand. Le principe est
simple, choisissez votre repas parmi les différents
stands qui seront présents et dégustez sur place
des produits "made in Landes".

De belles initiatives qui n'attendent plus que vous !

Rappel des horaires d'ouvertures habituels : 
   - Mardi 14h-18h jeux de carte
   - Vendredi 17h-19h30 panier buissonnier
   - Vendredi 20h soirée tarot
   - Dimanche 10h-13h café

IL Y A UN AN DÉJA, LE CAFÉ ASSOCIATIF OUVRAIT SES PORTES

Alors que les temps d'attente pour faire renouveler carte
d'identité ou passeport étaient devenus très longs et donc
problématiques pour nos concitoyens, l'Etat a décidé
d'accélérer le déploiement de nouveaux centres d'accueil. 
C'est ainsi que 11 nouvelles mairies sont susceptibles
désormais de vous recevoir pour ces démarches en
espérant que cela puisse faire raccourcir les délais. Les
guichets les plus proches : mairies de Mugron, Saint
Sever, Tartas, Nousse et Hagetmau.



Cette année, les différentes classes de notre RPI ont pu bénéficier
du "projet gascon", dispositif créé en 2008 en partenariat entre la
FFCL (Fédération Française de la Course Landaise), le
département des Landes et l'Education Nationale. Différents
intervenants leur ont fait découvrir les traditions de notre
département comme la course landaise, 

 

LA COMMUNE RENOUE AVEC L'INVESTISSEMENT

la langue gasconne ou bien encore les
quilles de 6. Au travers d'ateliers, ils ont
pu s'initier aux côtés des animateurs de la
fédération des foyers ruraux à la pratique
de ce jeu qui demande force et agilité. La 

 
classe du village s'est d'ailleurs vu offrir par le conseil départemental un kit de 6 quilles
fabriqués par l'ébéniste d'Hagetmau Xavier FAVARO. Didier GOEYTES, ancien écarteur et
animateur de la FFCL, a quant à lui appris aux enfants les rudiments de la course landaise
avec une présentation en classe puis leur a enseigné les techniques du saut et de l'écart
d'abord en salle puis en condition réelle dans les arènes. Pas de vaches à affronter mais des
ballons, des chambres à air et autre brouette à tête de taureau. Les écoliers ont aussi créé de
jolies  oeuvres qui ont été exposées aux  fenêtres de leur salle de classe. Le clap de  fin de ce 

 

NOS ÉCOLIERS S'INITIENT À LA CULTURE GASCONNE
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Pour la 8ème année consécutive, les élus du conseil municipal sont parvenus à voter un budget équilibré sans toucher aux
taux d'imposition (foncier bâti et foncier non bâti) qui sont désormais le seul levier à leur disposition pour générer des recettes
supplémentaires. Ce budget 2023 permet de faire face au fonctionnement habituel de la commune mais également de prévoir
le financement d'un projet de grande ampleur : la rénovation de l'école avoisinant les 500 000€ TTC. Cela n'a été possible
qu'après avoir retrouvé une capacité de financement suffisante comme en témoignent les 3 graphiques ci-dessous fournis par
le service de gestion comptable de la trésorerie de Saint Sever :

Sur les 2 premiers graphiques, on peut bien voir à quel point l'investissement de la commune est inversement proportionnel à
son endettement. Au fur et à mesure que nous remboursons les échéances d'emprunts, celles-ci sont de moins en moins
importantes et permettent donc de dépenser plus d'argent en dépenses d'équipements. Ainsi en 2020, nous avons pu financer 

projet se fera en apothéose avec la course des pitchouns dans les arènes du Plumaçon à Mont de Marsan le 16 juin.

 

des travaux d'accessibilité (mairie + salle des fêtes) et en 2021/2022 les
travaux du café associatif sans recourir à l'emprunt. Mais rien de tout cela ne
serait possible si notre budget ne nous permettait pas de dégager chaque
année un excédent (aussi appelé capacité d'autofinancement). Le 3ème
graphique ci-contre montre que nous avons réussi à stabiliser cette valeur
autour de 90 000€. Cela permet donc de rembourser des annuités d'emprunts
conséquentes tout en gardant la possibilité d'investir sur fonds propre.

Une chose est sûre, la maîtrise de l'endettement restera donc l'élément clé
pour parvenir à mener de nouveaux projets sans compromettre l'avenir
budgétaire de notre collectivité.


